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MARAU/RS, 27 de abril de 2020 
 
 
 

ANAIS Nº. 15/2020 
 
 

Aos vinte e sete dias do mês de abril do ano de dois mil e 
vinte, às vinte horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, de forma online, na 
cidade de Marau, Estado do Rio Grande do Sul, com a presença dos seguintes 
vereadores: Presidente Zigomar Zanin da bancada do PSB, Vice-Presidente Edgar 
Chimento da bancada do MDB, Secretária Josiane da bancada do MDB, Vereador 
Anderson Rodigheri da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Jair Roy da 
bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Marciano Aguirre da bancada do 
PROGRESSISTAS, Vereador Renan Borba da bancada do PROGRESSISTAS, 
Vereador Vilmo Zanchin da bancada do MDB, Vereador Ademir Durante da bancada 
do MDB. O senhor presidente Vereador Zigomar Zanin declarou abertos os trabalhos 
da SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA. Foi colocada em discussão e votação a ata da 
sessão anterior tendo sido aprovada por unanimidade. Foi realizada a leitura das 
matérias que ingressaram na Câmara após a última sessão pela Secretária, 
Vereadora Josiane, e também das correspondências recebidas pela Casa. 
COMUNICAÇÕES: Pronunciaram-se os seguintes vereadores: Vereador Ademir 
Durante com o assunto “Projeto de Lei Número 25; Vereadora Josiane com o assunto 
“Moção aos Profissionais da Música”. Fez uso da palavra o Líder do Governo Vereador 
Vilmo Zanchin. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 0028/2020 - Reconhece a calamidade 
pública municipal, convalida as medidas disciplinadas nos Decretos Municipais nº 
5.644, de 17 de março de 2020; 5.645, de 19 de março de 2020; 5.647, de 24 de 
março de 2020; 5.651, de 08 de abril de 2020; e, 5.653, de 16 de abril de 2020; e, 
5.654, de 17 de abril de 2020 e dá outras providências. Encaminhado para: Comissão 
de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 
Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. 
MOÇÃO Nº 002/2020 - MOÇÃO DE APOIO AOS PROFISSIONAIS DA ÁREA DA 
MÚSICA E SIMILARES QUE SOLICITAM A FACILITAÇÃO DE LINHA DE CRÉDITO 
ESPECIAL JUNTO AO BANRISUL, DEVIDO A PANDEMIA COVID 19, 
ENCAMINHADA AO GOVERNADOR EDUARDO LEITE E À ASSEMBLÉIA 
LEGISLATIVA. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 
Cidadania. ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em 
Turno Único. PROJETO DE LEI Nº 0027/2020 - EM REGIME DE URGÊNCIA - 
Autoriza o Poder Executivo Municipal a efetuar a abertura de crédito especial no 
orçamento do Município de Marau para o exercício financeiro de 2020. APROVADO 
por oito votos favoráveis. Voto justificado do Vereador Edgar Chimento. 
REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 004/2020 - Solicita melhorias urgentes na 
pavimentação asfáltica da Rua Camargo, Bairro Santa Rita, nesta cidade de Marau. 
APROVADO por oito votos favoráveis. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Nenhum dos 
Vereadores utilizou o espaço das Explicações Pessoais. Por fim, o Presidente 
Vereador Zigomar Zanin alertou aos demais vereadores de que, em razão do feriado 
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de 1º de maio, o encerramento da pauta dar-se-á na quarta-feira, dia 29 de abril, às 
16 horas. PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA SESSÃO PLENÁRIA 
ORDINÁRIA DO DIA VINTE E SETE DE ABRIL DE DOIS MIL E VINTE. 
COMUNICAÇÕES: Vereador Ademir Durante. Fez uma saudação inicial. “Eu quero 
falar sobre esse projeto, senhor Presidente e vereadores, porque esse projeto nós 
votamos, acho que foi na última sessão, é um projeto, tu analisando de suma 
importância, aonde que é a troca da iluminação pública do nosso município para 
iluminação de LED. Isso vai trazer uma segurança muito grande aos nossos 
munícipes, tanto da cidade, como no interior, porque este projeto ele contempla a 
população da cidade e também do interior do nosso município. A administração Iura 
e Rui, acho que foram felizes em busca desse investimento em parceria com essas 
empresa, para fazer essa troca. Isso se chama segurança para, entendo eu, para o 
nosso município e nossos munícipes. Porque quando se pensa em segurança, não é 
só a polícia civil, não é só a Brigada Militar, mas também uma boa iluminação traz 
uma segurança aos nossos munícipes. Então eu vejo assim um projeto de suma 
importância para nós, para todos. E lembro também, quando estava nessa Casa em 
administrações anteriores, a grande cobrança de certos pontos da cidade, da 
escuridão da falta de iluminação, que o pessoal ali, o próprio vereadores, os nossos 
munícipes questionava os nossos vereadores e cobravam uma iluminação melhor da 
escuridão que havia em certos pontos na nossa cidade. Esse projeto acho que veio 
uma boa hora né para Marau, aonde que o Iura e Rui foram felizes em mandar esse 
projeto para Câmara e aprovado por unanimidade, aonde que traz uma boa 
segurança, com certeza tanto no interior, quanto na cidade. Seria esse seu Presidente 
e nobres Vereadores. Um bom investimento para Marau”. Vereadora Josiane Bedin. 
Fez uma saudação inicial. “Como a gente não pode discutir a nossa moção, então 
logo mais no próximo espaço, eu só gostaria de comentar com os colegas. Fui 
procurada, então, por um grupo aqui da nossa cidade de Marau, pela proximidade né 
que eu trabalho com a música e também com a arte, da dificuldade que o setor vem 
enfrentando aí mediante ao Covid- 19, a essa pandemia. Lembrando, também, que o 
setor da música, o setor de entretenimento, quem trabalha aí com promoção de festas, 
casamentos, técnico de som, segurança foi o primeiro setor que parou de trabalhar e, 
bem provavelmente, será o último ramo, último setor que voltará às suas atividades 
normais daqui para frente. E com essa incerteza, os donos de bandas de baile em 
específico nessa moção, a quem me procurou o grupo, eles pedem ao estado uma 
linha de crédito. Eles não estão pedindo nada ganhado, nada gratuito, mas apenas 
uma facilitação desse crédito junto ao Banco do Banrisul do Estado, com uma carência 
aí de 36, uma carência de um ano melhor dizendo, para o pagamento, para que eles 
possam conseguir um empréstimo de R$ 100.000,00 (cem mil reais) cada banda, para 
poder manter os seus funcionários. A grande maioria dessas bandas tem funcionários, 
não só da parte show baile digamos assim, mas também de toda uma estrutura e que 
possa ser mais fácil para eles chegarem a esse empréstimo. Então por isso que a 
gente faz essa moção. A gente sempre é favorável as moções que nós temos aí na 
nossa Câmara. É mais para explicar para os colegas o motivo que estou propondo 
essa Moção aí, para que nós possamos aprovar na outra semana. Dizer que, assim 
fui procurada por esse empresário aqui de Marau, ele ficou muito feliz, porque vai 
passar pela Casa Legislativa. O Estado já recebeu da União, aí das bandas de baile, 
um pedido, esse mesmo pedido. Também o presidente da Assembleia Legislativa 
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Estadual recebeu também. Então é mais um reforço aqui da nossa Câmara de 
Vereadores de Marau esse apoio de nossos vereadores. A Associação da câmara da 
Região da Produção também enviou um ofício dando esse apoio para eles. E acredito 
que vai abrir um leque muito bom, para eles poderem se manter nesses meses, a qual 
ninguém tem certeza, a certeza que vai acontecer no amanhã. Então, já agradecendo 
a atenção dos colegas, agradeço o espaço, Presidente. Meu muito obrigada”. Líder 
do Governo Vereador Vilmo Zanchin. Fez uma saudação inicial. “Ingressa, nesta 
casa hoje, o projeto de lei de número 28, que ele prevê, ele visa o reconhecimento 
pelo Poder Legislativo Municipal o estado de calamidade pública municipal, em razão 
da emergência de saúde pública de importância internacional decorrente do novo 
coronavirus. Declarando por meio deste decreto municipal de 24 de março de 2020, 
como também obter a convalidação das medidas disciplinares, através de decretos 
municipais. O reconhecimento do Estado de calamidade também tem por fim o 
disposto no artigo 65 da Lei Complementar número 101 de 4 de maio de 2000. O 
estado de calamidade e já pode reconhecido pela Assembleia Legislativa, e então 
esse projeto vem para corroborar todos esses decretos que foram implementados pelo 
Executivo Municipal e vem nos dar aí um suporte jurídico para todas as ações que 
podem tomadas no enfrentamento do Covid-19. Então esperamos que os nobres 
colegas vereadores apreciem esta matéria, que é uma matéria de suma importância 
para o movimento ao qual nós estamos vivendo. Então ingressa nesta Casa, vai ser 
baixado aí para as comissões, para análise e a emissão de seus devidos pareceres. 
Era esta a explicação acerca deste projeto de lei número 28, senhor Presidente, 
oriundo Executivo. Obrigado”. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 0028/2020 - Reconhece 
a calamidade pública municipal, convalida as medidas disciplinadas nos Decretos 
Municipais nº 5.644, de 17 de março de 2020; 5.645, de 19 de março de 2020; 5.647, 
de 24 de março de 2020; 5.651, de 08 de abril de 2020; e, 5.653, de 16 de abril de 
2020; e, 5.654, de 17 de abril de 2020 e dá outras providências. Encaminhado para: 
Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, 
Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem 
Estar Social. MOÇÃO Nº 002/2020 - MOÇÃO DE APOIO AOS PROFISSIONAIS DA 
ÁREA DA MÚSICA E SIMILARES QUE SOLICITAM A FACILITAÇÃO DE LINHA DE 
CRÉDITO ESPECIAL JUNTO AO BANRISUL, DEVIDO A PANDEMIA COVID 19, 
ENCAMINHADA AO GOVERNADOR EDUARDO LEITE E À ASSEMBLÉIA 
LEGISLATIVA. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 
Cidadania. ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em 
Turno Único. PROJETO DE LEI Nº 0027/2020 - EM REGIME DE URGÊNCIA - 
Autoriza o Poder Executivo Municipal a efetuar a abertura de crédito especial no 
orçamento do Município de Marau para o exercício financeiro de 2020. APROVADO 
por oito votos favoráveis. Voto justificado do Vereador Edgar Chimento. “Senhor 
Presidente, senhores Vereadores. Votei favorável a esse projeto aqui, porque ele vem 
em boa hora aqui para atendimento da população mais necessitada. A pessoa idosa 
que é, sem dúvida nenhuma, aquela que mais está sendo punida por essa pandemia 
aqui. Então consequentemente aí o município vai ter o poder aí de compra para 
distribuir cestas básicas, material de limpeza, materiais de consumo e distribuir para 
essa população mais necessitada. Então tá de parabéns a administração, tá de 
parabéns a Secretaria de Estado aí, que através dessa parceria aqui repassa esses 
valores aqui para o município de Marau e, consequentemente, pra atendimento de 
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uma boa parte da população mais necessitada. Era isso, senhor presidente. Muito 
obrigado”. REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 004/2020 - Solicita melhorias 
urgentes na pavimentação asfáltica da Rua Camargo, Bairro Santa Rita, nesta cidade 
de Marau. APROVADO por oito votos favoráveis. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: 
Nenhum dos Vereadores utilizou o espaço das Explicações Pessoais. Por fim, o 
Presidente Vereador Zigomar Zanin alertou aos demais vereadores de que, em razão 
do feriado de 1º de maio, o encerramento da pauta dar-se-á na quarta-feira, dia 29 de 
abril, às 16 horas. Conforme as normas regimentais, o senhor Presidente Zigomar 
Zanin declarou encerrados os trabalhos da Sessão ORDINÁRIA, dos quais foram 
lavrados os presentes ANAIS que após lidos serão assinados.  

 

 
 
 

Ver. Josiane Ver. Zigomar Zanin 
Primeira Secretária Presidente 

 

 

 

 

 


